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JEFA DE GOBIERNO 

 PREVÉN QUE NEGOCIOS ABRAN EN 15 MINUTOS.  La apertura de negocios de bajo impacto 
en la Capital será más rápido. Esto con la digitalización del catálogo de trámites requeridos para 
que las personas puedan abrir un nuevo establecimiento en unos 10 minutos y no en 15 días, 
como hasta ahora. “En la Ciudad de México abren muchísimos negocios y muchas veces no se 
registran por el problema de la tardanza en los trámites, lo que queremos es que estén 
registrados”, indicó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La Mandataria añadió que del total 
de los registrados en la plataforma, sólo el tres por ciento será sujeto a verificación de manera 
aleatoria unas dos veces al año. Ref 3C, UniA18,  

 “NO HAY MÁS PERMISOS PARA ESPECTACULARES”. SHEINBAUM. Generan 
contaminación visual y riesgos: CDMX; de julio a la fecha se han retirado 41 anuncios. El 
Gobierno de la Ciudad de México no dará nuevas autorizaciones para espectaculares en azotea 
ni con poste, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, quien refirió que se está 
retirando la publicidad exterior para evitar la contaminación visual y el riesgo que generan arriba 
de azoteas. “Hay algunos que tienen permisos y derechos adquiridos, no se puede pasar por los 
permisos que fueron otorgados en alguna ocasión con base en la ley. Uni A17 

 EL GOBIERNO, LISTO PARA ENFRENTAR AMPAROS CONTRA LA NUEVA VERIFICACIÓN 
VEHICULAR. La mandataria capitalina, CLAUDIA SHEINBAUM, afirmó que su gobierno está 
listo para defenderse de los amparos que se interpongan por las modificaciones al programa de 
verificación vehicular que entraron en vigor desde el primero de enero, en el que no todos los 
vehículos nuevos obtienen el holograma doble cero. Si cae la lluvia de amparos, pues nos vamos 
a defender; vamos a defender la salud de los habitantes de la ciudad y vamos a defender el 
medio ambiente, y que la Ciudad de México sea también ejemplo en la lucha contra el cambio 
climático, expresó, al ser consultada sobre la inconformidad que ha generado en la industria 
automotriz la nueva medida ambiental. Jor 27, Mil 18 

 SE REFORZARÁ DIFUSIÓN DE LOS BENEFICIOS DEL CABLEBÚS, ANTE 
INCONFORMIDAD: SHEINBAUM. Ante la inconformidad que se ha generado a un grupo de 
vecinos, la campaña de difusión sobre la construcción de la primera línea de Cablebús en 
Cuautepec, Gustavo A. Madero, será reforzada para que se conozcan los beneficios de este 
proyecto que llega hasta el paradero de Indios Verdes, señaló la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM. Dijo que también se entablará el diálogo con los operadores de la ruta 18, que se 
han manifestado en contra, pues a nadie se le va a quitar su trabajo, debido a que es un sistema 
con el que se podrá convivir. Jor 28 

 ECHA CSP BOLITA A IP POR MÓVILES EN PRISIÓN. La responsabilidad de eliminar las 
llamadas hechas desde el interior de cárceles es de las compañías telefónicas que deberían 
bloquearlas, dijo ayer la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. REFORMA publicó que los 
bloqueadores actualmente instalados en los penales son inútiles para evitar las llamadas 
delictivas y que expertos señalaron que esto es el último eslabón de la cadena de corrupción que 
permite, en primer lugar, que ingresen los celulares con las que se realizan. “Tiene que ver con 
exigirle a las propias empresas telefónicas que bloqueen los celulares en esas zonas y que no 



tenga un costo adicional para los gobiernos locales o el Gobierno federal”, explicó Sheinbaum. 
Incluso, adelantó, contemplan realizar ajustes jurídicos para que sea la industria privada la que se 
encargue. REF 1c  

 VÍCTIMA MORTAL ERA MENOR. El trabajador que murió arrollado por un vehículo cuyo 
conductor también falleció en el lugar, era menor de edad, según revelaron autoridades del 
gobierno de la Ciudad de México. No obstante, se indicó que el joven, de 16 años de edad, no era 
empleado de la administración capitalina. Son algunas de las empresas que se contratan para 
hacer los trabajos de barrido y algunos otros trabajos. En algunos casos tienen permiso bajo 
cierta edad, bajo el permiso de sus padres; entonces la Secretaría de Obras y Servicios es quien 
checó esto, se comunicó con las familias y ya el detalle se los puede dar también el secretario de 
Obras”, detalló la jefa de Gobierno de la Ciudad de México.  Exc.  21-C 

CIUDAD DE MÉXICO 

 ADVIERTEN ILEGALIDAD EN ‘LEY OLIMPIA’ En una versión BIS de la Gaceta del Gobierno 
capitalino fueron publicadas reformas al Código Penal de la CDMX y a la Ley de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia, conocida como “Ley Olimpia”. Sin embargo, el diputado 
Jorge Gaviño, del PRD, señaló que el Gobierno de la Ciudad se brincó al Congreso al publicar esta 
legislación. De acuerdo con la publicación, a partir de hoy aplican las sanciones por violencia de 
género digital. Vía Twitter, el perredista señaló que la ley había sido devuelta al Poder Legislativo 
y, aun así, se publicó. Ref 4C, Jor 29 

 DESQUICIAN AICM; RECLAMAN FÁRMACO. La protesta de 15 padres de niños con cáncer por 
el desabasto de un fármaco en el Hospital Infantil de México “Federico Gómez” desquició ayer el 
arribo de pasajeros al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). niña con cáncer 
señaló que policías la golpearon en la barbilla y el pecho cuando intentó entrar al aeropuerto. De 
acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), los inconformes intentaron ingresar a 
las pistas de aterrizaje, pero se les fue impedido. En un comunicado, la dependencia capitalina 
señaló que a las 17:55 horas los manifestantes iniciaron una caminata hacia la puerta tres del 
aeropuerto e ingresaron al deambulario, donde se tornaron agresivos en contra de los 
uniformados. Ref A5, Uni A10 

 APUNTA TRIPLE HOMICIDIO A CRIMEN POR ENCARGO. La balacera que dejó la noche del 
martes tres personas muertas en el condominio Latitud Polanco, en la Colonia Granada, Alcaldía 
Miguel Hidalgo, podría haberse originado por encargo. Las primeras indagatorias apuntan a que en 
el departamento se iba a realizar la entrega de drogas y dinero, y el escenario habría sido 
aprovechado para asesinar a dos sujetos. Sin embargo, la ejecución terminó en balacera. Peritos 
de la Fiscalía General de Justicia aseguraron en la escena del crimen al menos tres armas de 
fuego, dos calibre 380 milímetros con silenciador, por lo que se presume un intento de ejecución 
directa. Ref 6C 

 BALEADOS EN POLANCO USARON AIRBNB: FGJ. Víctimas pagaron 3 meses por adelantado, 
afirma fiscalía; hallan en departamento maleta con “fajos de dólares”. La Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), en coordinación con la Fiscalía General de la 
República (FGR), investiga el triple homicidio registrado la noche del martes en las inmediaciones 
del sector Polanco. De momento no se ha logrado identificar a las víctimas pues no llevaba 
consigo documentos oficiales; sin embargo, se estableció como primera línea de investigación el 
ajuste de cuentas entre pandillas rivales por la venta de drogas al menudeo. UniA22, Exc 20-Com, 
Ref 6C  

 LIGAN A CJNG CON BALACERA EN POLANCO. Indicios apuntan a mala negociación; dos de 
las armas usadas tenían silenciador; hallan a víctima con un pasamontañas. Una presunta 
negociación fallida entre narcotraficantes originó la balacera en el departamento 716, del conjunto 
habitacional de lujo Latitud Polanco el pasado martes, en la que habría participado el Cártel Jalisco 



Nueva Generación (CJNG), según investigaciones de las autoridades. Esta hipótesis se da luego 
de que en la escena del crimen encontraran una maleta con miles de dólares y tres armas de 
fuego, dos de éstas con silenciadores, lo que hace suponer que ya estaban preparados para el 
enfrentamiento. Raz 17 

 “EL “R” NOS RETO CON LA MIRADA Y TRATÓ DE AMEDENTRARNOS” NARRAN 
POLICÍAS. Policías narran cómo fue la captura del sicario del cártel de Los Beltrán Leyva. Raúl 
“N”, El R, sicario del cártel de Los Beltrán Leyva, intentó amenazar a los agentes de inteligencia 
policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina que le marcaron el alto para 
evitar su captura. “¿No saben quién soy?, ¿están dispuestos a detenerme?”, los amagó el 
presunto asesino a sueldo, quien fue detenido en 2008 por el homicidio de 24 personas en La 
Marquesa. Diez agentes de inteligencia que encabezaron la detención narraron a este diario que la 
tarde del martes, justo cuando realizaban acciones policiales como parte del Operativo Rubik sobre 
las calles de Horacio y Moliére, en la colonia Polanco, perímetro de la alcaldía Miguel Hidalgo, 
detectaron una camioneta Chevrolet Suburban con placas del Estado de México y polarizada. Uni 
A22, Ref 6C  

 CAE GERENTE DE HOTEL QUE RENTABA CUARTOS A LA UNIÓN TEPITO. En complicidad 
con la recepcionista y presuntos integrantes del cártel, retenían a los huéspedes. Dos empleados 
del Hotel Plaza Revolución, a un costado del Monumento a la Revolución, fueron detenidos por 
agentes de inteligencia policial luego de identificar que rentaban cuartos a presuntos integrantes de 
La Unión Tepito para realizar secuestros exprés. Consta en expedientes que el gerente del hotel, 
identificado como Sergio “N”, de 38 años, y la recepcionista, Michel “N”, proporcionaban 
habitaciones a la banda delictiva y la tarde del miércoles tenían secuestrada a una familia 
regiomontana que se hospedaba en dicho lugar. Uni A22, Exc 20-Com, Ref 6C  

 BALEAN A EMPRESARIO CREA CARAMBOLA Y ESCAPA. El afectado señaló que, al darse 
cuenta de que era perseguido, impactó varios autos para llamar la atención y 
pedir ayuda.. Después de salir de comer en un restaurante de la colonia Narvarte, un hombre, 
quien dijo ser empresario sonorense, fue atacado a balazos por sujetos que viajaban en una 
motocicleta; los hechos ocurrieron ayer por la tarde en el cruce de San Borja y Cuauhtémoc, en la 
alcaldía de Benito Juárez. Conforme a reportes de la policía, al darse cuenta que era seguido, la 
víctima se impactó con varios automóviles para tratar de llamar la atención, sin embargo, 
comenzaron a dispararle. En ese momento, abrió la puerta del vehículo y corrió hasta perderse 
entre la gente; los agresores huyeron. Exc 21-Com, Jor 28, Ref 6C 

 DAN 2 TIROS A MUJER AFUERA DE KINDER.  Un sicario intento ejecutar de dos tiros a una 
madre de familia afuera de un jardín de niños donde ella había dejado a uno de sus hijos en la 
colonia Niños Héroes, alcaldía Benito Juárez. La mujer se encuentra grave tras recibir un disparo 
que le atravesó el cuerpo y otro en el fémur, por lo que Fiscalía General de Justicia Capitalina 
inicio una carpeta de invitación por tentativa de feminicidio. Mil 21,  Exc 21-Com, Ref 6C   

 HAY 33 CÁMARAS EN ZONAS PELIGROSAS DE LA MERCED. Videos servirían para 
seguimiento de los ilícitos, afirman los comerciantes. En inmediaciones del mercado de La Merced 
hay 33 cámaras de videovigilancia en zonas donde operan bandas de extorsionadores, chineros y 
de robo a mano armada. La identificación de estas cámaras de la Ciudad y algunas privadas, 
buscan mostrar a las autoridades que las actividades delictivas de estos grupos podrían estar 
registradas e incluso ser utilizadas para su seguimiento, según refirieron fuentes consultadas. Uni 
A22  

 FISCALÍA PIDE A HOTEL MODELO VIDEOS PARA HALLAR A TAXISTA QUE INTENTO 
PLAGIAR A JOVEN. Ordena la fiscal, Ernestina Godoy, ayudar e indagar el caso de Graciela, 
quien tardó cinco días para denunciar su caso. Dice la mujer que creyó que su caso quedaría 
impune por la falta de apoyo de las autoridades. La Fiscalía General de la Ciudad de México ya 



envió a sus agentes de investigación al Hotel Modelo —donde la semana pasada un taxista intentó 
meter a su pasajera sin su consentimiento— a solicitar los videos de las cámaras que se 
encuentran instaladas en el lugar y a preguntar a los empleados del sitio qué fue lo que ocurrió.  Lo 
anterior a seis días de que Graciela denunció el caso y que le pidieron en la Agencia de Delitos 
Sexuales de Gustavo A. Madero el número de matrícula del taxi donde la intentaron plagiar como 
requisito para levantar una denuncia. Cro 11 

 EVALÚAN EN LA SEMOVI LOS TRÁMITES AGILIZADOS. Tras una actualización general de los 
trámites vehiculares, los usuarios procedieron a evaluar el servicio que autoridades prometieron 
sería más ágil. REFORMA acudió ayer en hora de alta demanda al módulo ubicado en Insurgentes 
y Álvaro Obregón, donde los capitalinos se formaron en una fila de unas 25 personas. Pese a que 
lamentaron la espera al momento de estar formados, aspecto en el que no ven ningún cambio al 
ser un punto de gran afluencia, las personas coincidieron en que ahora los trámites son más 
acelerados. Ref 2C  

 GENERAN CONFUSIÓN PANTALLAS DEL METRO, Las pantallas instaladas en la Línea 1 del 
Metro para informar el tiempo de arribo de los trenes confunden a los usuarios. Durante distintos 
recorridos, REFORMA confirmó que a lo largo de la conocida Línea Rosa ya se instalaron 
pantallas en todas las estaciones; sin embargo, o no brindan información o el tiempo que muestran 
para la llegada del tren es erróneo. Ref 2C  

 “DIABLITOS” PONEN EN RIESGO A GUARDERÍA DE CDMX. El problema no sólo afecta a los 
mercados, los diablitos y conexiones se esparcen en otros centros. En Centro de Desarrollo Infantil 
(Cendi) de la Ciudad de México a donde acuden infantes de 43 días a 2 años, recibe desde su 
enorme ventana el cableado de electricidad desde un transformador ubicado en la calle Wagner 
del mercado de Beethoven, en la alcaldía Cuauhtémoc, lo que pone en riesgo al inmueble. En esta 
demarcación hay 19 Cendis y 17 se ubican dentro de los mercados. En este centro de la colonia 
Peralvillo, la ventana con rejas colinda al poste que carga el transformador desde donde cae un 
sinnúmero de cables color negro a un cuarto, de aquí se destina la energía tanto al mercado como 
a este lugar. Sol Mex 

 AMBULANTES DESAPARECEN DEL CENTRO DE LA CDMX. Algunos vendedores informales 
“torean” a los policías de la SSC para ofertar sus productos. El ambulantaje en las calles que 
rodean Palacio Nacional y la Catedral Metropolitana, disminuyó parcialmente, si bien se comenzó 
el operativo para que los informales regresen a las plazas comerciales estos, por temor de ser 
detenidos, decidieron vender a “escondidas”. En un recorrido se pudo observar que en Moneda, a 
un costado de Palacio Nacional, elementos de la SSC mantenían una guardia constante. En Del 
Carmen y Correo Mayor hubo músicos, pues los oficiales no los retiraron al igual que a las 
personas de la tercera edad o con alguna discapacidad que ofrecían chicles o cigarros sueltos. Uni 
A21 

 HOLOGRAMA 0 NO CIRCULARÁ EN CONTINGENCIAS. La Secretaría de Medio Ambiente 
espera el nuevo Índice de Calidad del Aire para endurecer medidas Los programas ambientales de 
la Ciudad de México, como el de contingencias ambientales y el Hoy No Circula, se tendrán que 
modificar, lo cual incluye restricciones a la circulación de vehículos con holograma de verificación 
0. Esto sucederá una vez que esté listo el nuevo Índice de Calidad del Aire, el cual está previsto 
que se emita el próximo febrero. Exc 20-Com 

 AUTOS NO VERIFICARÁN POR DESDEÑAR LAS FOTOCÍVICAS._ El 76& de los sancionados 
en el esquema de Fotocívicas, de junio a diciembre de 2019, no han cumplido con labores de 
limpia o ayuda. Más de cuatro mil 500 personas están en riesgo de no poder verificar su vehículo 
porque no han cumplido con su sanción de realizar trabajo comunitario, la cual les fue impuesta 
por las fotocívicas La Secretaría de Movilidad de la CDMX (Semovi) detalló, a través de una 
respuesta a una solicitud de información, que del 8 de junio al 31 de diciembre de 2019 fueron 



sancionados cinco mil 767 conductores con dos a 30 horas de trabajo comunitario por haber 
perdido más de seis puntos en su matrícula, debido a que cometieron faltas al Reglamento de 
Tránsito que fueron captadas por radares. Publimetro 2 

 SOLICITA IP CAMBIOS A LEY DE RESIDUOS SÓLIDOS. A pesar de que diputados locales 
indicaron que se deben aplicar multas y clausuras contras los comercios que sigan vendiendo 
bolsas de plástico de un solo uso, empresarios del sector plastiquero dijeron que no buscan la 
derogación de las reformas a la Ley de Residuos Sólidos, sino modificaciones para que quede 
clara la norma y el uso de bolsas compostables. En conferencia de prensa, en compañía de 
empresarios de Bolsas Plásticas de México (Inboplast), Aldimir Torres Arenas, presidente de la 
ANIPAC, dijo que han tenido mesas de trabajo pero que no han sido incluyentes en escuchar todas 
las voces, tampoco se ha tocado el tema del reciclaje de las bolsas compostables, así como el 
manejo de residuos. Uni A19, Ref 3C  

 URGEN DIPUTADOS CASTIGO POR DAR BOLSA DE PLÁSTICO. Legisladores del congreso de 
la Ciudad de México advirtieron “no dará marcha atrás” a la reforma de Ley de Residuos Sólidos, 
que prohíbe la comercialización de bolsas de plástico. Además urgieron a la Secretaria del Medio 
Ambiente a aplicar las multas, que van desde los 42 mil a los 170 mil pesos, a quillas empresas y 
comercio que continúan dotando a la población de estos productos. Mil 21, Jor 29, Ref 3C 

 APERCIBEN A CUATRO TIENDAS POR BOLSAS. El Gobierno capitalino apercibió a cuatro 
tiendas de Perisur por entregar bolsas de plástico desechables, informó la Secretaría de Medio 
Ambiente (Sedema). La dependencia indicó que el martes personal de la Dirección General de 
Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental y la Dirección General de Inspección y Vigilancia 
Ambiental aplicaron visitas de inspección a 38 tiendas de la plaza comercial Perisur.   Exc. 21-C 

 PROPONE QUE EL DELITO DE VIOLACIÓN NO PRESCRIBA. La diputada del PVEM Teresa 
Ramos presentó ayer en el Congreso una iniciativa para eliminar la prescripción de delitos 
sexuales contra menores. El que la víctima pueda hacerle frente a una situación de abuso sexual, 
en particular cuando se trata de menores de edad, puede llevar mucho tiempo y para denunciar 
penalmente al agresor pueden pasar años. Así que, el hecho de que el delito tenga un plazo en el 
que prescribe, atenta contra los derechos de la víctima” expresó Ramos en entrevista con 
Excélsior. Actualmente en el artículo 108 del Código Penal local, se establece que cuando un delito 
de carácter sexual se comete contra un menor de edad, el plazo de prescripción del delito, 
empieza a correr a partir de que la víctima cumple los 18 años.  Exc. 21 

 ASPIRAN A PILARES DESDE LA MAÑANA. Decenas de personas comenzaron a formarse 
desde las 04:30 horas de ayer en Calle República de Venezuela con la intención de registrarse 
para el programa Pilares El lunes inició el plazo de inscripciones para participar en los programas 
Ciberescuelas y Educación para la Autonomía Económica en el Teatro del Pueblo. Ref 4C 

 “UNIVERSIDAD DE LA SALUD INCULCARÁ EL DEBER SOCIAL” ROSAURA RUIZ. La 
prioridad, aspirantes de los estados, dice; afirma que darán oferta deempleo a egresados. La titular 
de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México, Rosaura 
Ruiz Gutiérrez, detalló que la Universidad de la Salud dará prioridad a los interesados que 
pertenezcan a zonas con mayor rezago de médicos y enfermeras, como los estados de Guerrero, 
Oaxaca y Chiapas. “En la convocatoria para la Universidad de la Salud vamos a favorecer, a 
diferencia de por ejemplo el Instituto Rosario Castellanos, que sea para todo el país, porque es una 
obligación que adquirimos al ofertar de esa manera. Estamos haciendo un cálculo de cuántos 
estudiantes corresponderá a cada estado del país”, indicó. Uni (Entrevista)  

 CARAVANEAN DIPUTADOS CON MILLONADA IRREGULAR. Pese a que se asignaron mil 766 
millones de pesos fuera de la ley, diputados de Morena acordaron ceder 400 millones de pesos de 
esta bolsa a la Universidad de la Salud. Los congresistas leyeron ayer un pronunciamiento en el 
que informan que en cuanto inicie el periodo de sesiones, en febrero, presentarán la propuesta de 



manera formal. “De esta forma, las diputadas y los diputados de Morena reiteramos nuestro 
compromiso para hacer un manejo responsable, austero y transparente de los recursos públicos”, 
leyó la diputada Lilia Rossbach, en compañía de los legisladores del grupo parlamentario. Ref 1C 
Uni A19 

 PIDE JUEZ AL MP FEDERAL INDAGAR DESACATO A FALLO POR EL SUTGCDMX. El 
Ministerio Público Federal deberá investigar la falta de acatamiento al fallo de la juez séptima de 
distrito en materia laboral que emitió el 7 de enero de suspender la elección de presidente del 
Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México. Lo anterior, luego de que 
en un acuerdo emitido la semana pasada, la juzgadora ordenó dar vista ante dicha instancia que 
no se cumplió con la suspensión provisional que dictó en el juicio de amparo . Jor  27, Ref 5C  

 PUGNA EN MORENA POR ELEGIR COORDINADOR PUEDE PARALIZAR AL CONGRESO 
LOCAL: OPOSICIÓN. El Congreso de la Ciudad de México es rehén de la pugna dentro de 
Morena para designar a su coordinador parlamentario y de continuar esa indefinición llevará al 
Legislativo a una parálisis, acusó el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de la 
bancada del Partido Acción Nacional, Mauricio Tabe Echartea. Junto con el vicecoordinador del 
partido del sol azteca, Jorge Gaviño Ambriz, y el coordinador del tricolor, Tonatiuh González Case, 
acusaron además a Morena de que al meter a su discusión la permanencia de los titulares de las 
unidades administrativas y la presidencia de la mesa directiva, y pretender que un órgano 
partidario como la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia incida sobre los nombramientos en 
esas áreas, violenta la autonomía del Poder Legislativo respecto de una facultad que corresponde 
al pleno. Jor 28, Uni A18, Ref 4C 

 ESTAMOS EN RIESGO DE ENTRAR EN CRISIS PERMANENETE EN CONGRESO DE LA 
CDMX: CHAVIRA. La diputada local de Morena Guadalupe Chavira advirtió que si mañana los 34 
legisladores de su partido no logran consenso para elegir a su próximo coordinador, “entraremos 
en una crisis permanente que no conviene a nadie”, pues el trabajo en el Congreso local está 
semiparalizado. La morenista insistió en que es mucho el trabajo que está frenado, debido a que 
su partido sigue sin definir a su nuevo líder. “Tenemos que llegar al consenso. Estamos obligados, 
ya no hay de otra, sí o sí, porque si no imagínense, nos vamos a ir a la crisis permanente”, 
puntualizó. Uni A18 

 ANALIZA SEDECO APOYAR A FÁBRICAS DE PLÁSTICOS CON ASESORÍA Y CRÉDITOS. De 
acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en la Ciudad de México existen 150 
empresas que fabrican algún tipo de plástico de un solo uso, señaló el secretario de Desarrollo 
Económico, Fadlala Akabani, quien indicó que el gobierno capitalino ha iniciado un diálogo con 
algunos de estos productores para ver de qué forma se les puede apoyar con asesoría y créditos 
para su reconversión industrial y comercialización de nuevos productos más amigables con el 
medio ambiente. Al mismo tiempo se ha atendido la petición de este sector para no ser multados 
por la venta de plásticos de un solo uso a compradores que provengan de estados donde no está 
prohibida la distribución de bolsas de este material. Se va a tolerar si demuestran que sus 
productos se van a ir fuera de la Ciudad de México, aclaró. Jor 29 

 ORDENAN A DIF INFORMAR SOBRE NIÑOS EN ALBERGUE. El pleno del Instituto de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública de la Ciudad de México (InfoCDMX) ordenó al 
Sistema Integral de la Familia local (DIF) informar sobre el número de menores de edad que fueron 
canalizados a albergues de la Capital como parte del programa “Hijas e hijos de la Ciudad”. Ref 5C  

 QUIERO CASA HA CUMPLIDO CON TODOS LOS REQUERIMIENTOS OFICIALES EN EL 
DESARROLLO DE AZTECAS 215: DIRECTIVO. La empresa Quiero Casa informó que el 
desarrollo inmobiliario que erige en la calle Aztecas número 215 ha cumplido con todos los 
requerimientos administrativos conforme avanza la obra. Luis Olguín, director de desarrollo urbano 
de la empresa, explicó que dicha construcción continúa, mientras que de forma paralela se van 



cumpliendo con todas las exigencias tanto administrativas como medioambientales. Por ejemplo, 
conforme a la manifestación de impacto ambiental, se deben instalar biciestacionamientos, lo cual 
se realizará una vez que concluya la obra. Jor 29 

 CUESTIONAN OBRA HÍDRICA EN AMEYALCO. Habitantes del pueblo originario de San Bartolo 
Ameyalco, en Álvaro Obregón, señalaron que desde noviembre de 2019 no han recibido una 
explicación, ni del Sistema de Aguas ni de la Alcaldía, sobre las obras hidráulicas que se realizan 
en su territorio. “A lo que nos oponemos, es que el Gobierno no está consultando al pueblo sobre 
las obras que realizan. No están dando la información necesaria y solamente lo hacen de manera 
arbitraria. Ref 4C  

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. LA BUENA: horas después de preguntarle ayer a la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, que por qué demoraban la publicación de la Ley Olimpia en Gaceta... 
¡finalmente apareció en el órgano de difusión! LA MALA: alguien en Consejería Jurídica cometió 
un error de comunicación muy grave, pues el texto había sido devuelto al Congreso con 
observaciones... ¡y por eso no podía hacerse oficial todavía! LA PÉSIMA: los diputados de 
Oposición no pasarán por alto el hecho, pues es imposible que el mismo día que a la comisión 
correspondiente le notificaron que tenía que ponerse a trabajar con la legislación... ¡se imprimiera 
como si ya estuviera lista! LA QUE SIGUE de la pésima: ¡no es la primera vez que pasa 

 TRASCENDIÓ. QUE el viernes la batalla entre los grupos de José Luis Rodríguez y Valentina 
Batres no será solo por la coordinación de la fracción de Morena en CdMx, sino por las áreas de 
Servicios Parlamentarios, Comunicación Social y el Canal del Congreso. Algunos señalan que el 
primero no cederá, ya que tiene mayoría y el apoyo de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
que no es precisamente la mejor amiga de la hermana del senador Martí. 

 EL CABALLITO. Las bandas delictivas en La Merced. La Organización de Comerciantes 
Morelos y Pavón Hnos. Fierro R.F. rechazó que sus integrantes formen parte de bandas 
dedicadas a la extorsión y cobro de derecho de piso entre locatarios de La Merced. Simplemente 
comentamos a los dirigentes de esta agrupación que en las páginas de la sección Metrópoli 
nunca se mencionó que su asociación esté relacionada con una banda delictiva y los nombres 
que se mencionaron forman parte de una investigación realizada por la Policía de Investigación 
de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, a la que se tuvo acceso y en la que se 
menciona el nombre del grupo Zapotitla Fierro. 

 CIRCUITO INTERIOR. SUERTE. De la buena para la Secretaría de Seguridad Ciudadana, pero 
de la mala para los capitalinos y para los estudiosos de los protocolos de actuación policiaca. 
ESTA SEMANA el Operativo Rubik fue blanco de críticas porque policías detienen vehículos al 
azar para buscar armas, principalmente. LOS EXPERTOS cuestionaron que las revisiones se 
hagan sin más fundamento que el “de tin marín, de do pingüé” y los afectados, la vulnerabilidad 
que provocan, pues casos de fabricación de delitos y abuso de uniformados no son escasos. EN 
ESAS andaban cuando un filtro de este tipo permitió ubicar el martes a un operador de los Beltrán 
Leyva en Polanco con un arma 9 milímetros. UN EJEMPLO que ni mandado a hacer para 
“legitimar” el fin, ¡qué más da que otros tengan que padecer los medios! 

NACIONAL 

 ENGAÑAN A MIGRANTES PARA SU INGRESO A MÉXICO: AMLO. La irrupción de centenares 
de migrantes hondureños en territorio nacional obedeció al engaño de sus líderes, quienes les 
aseguraron que habría paso libre por México hasta la frontera con Estados Unidos, sostuvo el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Atribuyó el uso de gases lacrimógenos de parte de la 
Guardia Nacional a un hecho aislado que derivó de agresiones por parte de los indocumentados, 
pero hay la instrucción de no usar la fuerza. Jor 3 

 EN UN DÍA RESCATÓ EL INM A 2 MIL PERSONAS SIN DOCUMENTOS. Ingresaron al país por 



la frontera sur // Ya ha repatriado a 670. El Instituto Nacional de Migración (INM) reportó ayer que 
en un solo día fueron rescatadas más de 2 mil personas de origen centroamericano que 
ingresaron de manera irregular por la zona fronteriza de Tabasco y Chiapas. Anunció que 
seguirán las inspecciones terrestres, que incluyen tecnología equipada con visión nocturna, con el 
fin de rescatar a personas extranjeras que se internen en caminos irregulares, sinuosos o 
peligrosos. Jor 1-4 

 PORFIRIO DISCREPA Y MORENA LO CALLA. En una encendida comparecencia de la 
presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra, ante 
diputados y senadores, legisladores de Morena defendieron su actuación y rechazaron dar el uso 
de la palabra al diputado Porfirio Muñoz Ledo para evitar que cuestionara a Piedra Ibarra. En un 
ríspido diálogo entre la presidenta del Senado, Mónica Fernández, y el diputado Muñoz Ledo, se 
descartó la aceptación de la titular de la CNDH por escuchar al morenista.. Exc. A1 

 SSA: NINGÚN MOTIVO DE PÁNICO EN MÉXICO POR CORONAVIRUS. Ningún indicio de que 
el nuevo coronavirus cause un grave mal. La mortalidad es menor a 1%, señaló Hugo López-
Gatell, subsecretario de Prevención. No existe hasta el momento evidencia de que el nuevo 
coronavirus causante de infección respiratoria, que surgió en China, provoque una enfermedad 
grave. Además, la mortalidad es menor a uno por ciento. Por lo tanto, no hay motivo para que la 
población en México sea presa del pánico, sostuvo ayer Hugo López-Gatell, subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud. Jor 1-30, Exc A1  

 MARIO DELGADO DESDEÑA AL ISSSTE Y OPTA POR HOSPITAL PRIVADO. A usuarios del 
Insabi les pide paciencia para ser atendidos y a funcionarios les reprocha no acudir a hospitales 
públicos. Mario Delgado, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, quien 
en días recientes pidió a los pacientes del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) tener 
paciencia para ser atendidos con medicinas y consultas médicas, aceptó que el lunes pagó 16 mil 
pesos por un check up (gama de exámenes clínicos y procedimientos de tecnología para evaluar 
el estado de salud) en el exclusivo hospital ABC de Santa Fe. Jor 1-12 

 ARMAN A NIÑOS TRAS MASACRE Un grupo armado que opera en la zona de Chilapa, en la 
montaña baja de Guerrero, presentó ayer a una veintena de niños de entre 6 y 16 años de edad 
como nuevos integrantes de su organización. Los menores de edad participaron en un desfile por 
la carretera AlcozacánHueycatenango portando escopetas y rifles de bajo calibre y con el rostro 
cubierto con paliacates. Ref A1 
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PREVÉN QUE NEGOCIOS ABRAN EN 15 MINUTOS. La apertura de negocios de bajo 
impacto en la capital será más rápido. Esto con la digitalización del catálogo de trámites 
requeridos para que las puedan abrir  un  nuevo establecimiento en unos 10 minutos y no en 
15 días, como hasta ahora. Al respecto, la   Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA 
SHEINBAUM, indicó que en la capital del país abren muchísimos negocios y muchas veces 
no se registran por el problema de la tardanza en los trámites, lo que queremos es que estén 
registrados”, indicó.  Ref. 3-C. Uni. 18, Pre. 7, Sol. 26, Her. 12, 24 Hrs./9, Met. 21, Basta/11 
 
EL GOBIERNO, LISTO PARA ENFRENTAR AMPAROS CONTRA LA NUEVA 
VERIFICACIÓN VEHICULAR. La mandataria capitalina, CLAUDIA SHEINBAUM, afirmó 
que su gobierno está listo para defenderse de los amparos que se interpongan por las 
modificaciones al programa de verificación vehicular que entraron en vigor desde el primero 
de enero, en el que no todos los vehículos nuevos obtienen el holograma doble cero.   Si cae 
la lluvia de amparos, pues nos vamos a defender; vamos a defender la salud de los 
habitantes de la ciudad y vamos a defender el medio ambiente, y que la Ciudad de México 
sea también ejemplo en la lucha contra el cambio climático, expresó, al ser consultada sobre 
la inconformidad que ha generado en la industria automotriz la nueva medida ambiental. Dijo 
que el compromiso de su gobierno es con los beneficios a la salud y quienes no se quieren 
ajustar son algunas compañías automotrices, pero el mundo ya cambió y la gente tiene que 
cooperar, particularmente las empresas, con un mejor medio ambiente.  Jor. 22, Mil. 18, Her. 
13, Basta/11 
 
NO HAY MÁS PERMISOS PARA ESPECTACULARES. El Gobierno de la Ciudad de México 
no dará nuevas autorizaciones para espectaculares en azotea ni con poste, informó la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, quien refirió que se está retirando la 
publicidad exterior para evitar la contaminación visual y el riesgo que generan arriba de 
azoteas. “Hay algunos que tienen permisos y derechos adquiridos, no se puede pasar por los 
permisos que fueron otorgados en alguna ocasión con base en la ley. Pero hay mucha 
ilegalidad y también el tema de riesgo, lo que ya no hay son nuevas autorizaciones para 
espectaculares de ningún tipo, ni en azotea, ni con poste, eso no quiere decir que no tengan 
opciones las empresas que se dedican a la publicidad exterior en la Ciudad”, comentó. Uni. 
17, Ref. 1-C 
 
ECHA CSP BOLITA A IP POR MÓVILES EN PRISIÓN. La responsabilidad de eliminar las 
llamadas hechas desde el interior de cárceles es de las compañías telefónicas que deberán 
bloquearlas, dijo ayer la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM.  Ref. 1-C 
 
 



SE REFORZARÁ DIFUSIÓN DE LOS BENEFICIOS DEL CABLEBÚS, ANTE 
INCONFORMIDAD: SHEINBAUM. Ante la inconformidad que se ha generado a un grupo de 
vecinos, la campaña de difusión sobre la construcción de la primera línea de Cablebús en 
Cuautepec, Gustavo A. Madero, será reforzada para que se conozcan los beneficios de este 
proyecto que llega hasta el paradero de Indios Verdes, señaló la jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM. Dijo que también se entablará el diálogo con los operadores de la 
ruta 18, que se han manifestado en contra, pues a nadie se le va a quitar su trabajo, debido a 
que es un sistema con el que se podrá convivir. Va a acelerar el movimiento, pero sigue 
habiendo demanda para el transporte público en Cuautepec; entonces, no va a haber 
problema ahí, nos vamos a poner de acuerdo, refirió, al considerar que ha faltado mayor 
información, para que no haya malas interpretaciones del proyecto. Jor. 28 
 
VÍCTIMA MORTAL ERA MENOR. El trabajador que murió arrollado por un vehículo cuyo 
conductor también falleció en el lugar, era menor de edad, según revelaron autoridades del 
gobierno de la Ciudad de México. No obstante, se indicó que el joven, de 16 años de edad, 
no era empleado de la administración capitalina. Son algunas de las empresas que se 
contratan para hacer los trabajos de barrido y algunos otros trabajos. En algunos casos 
tienen permiso bajo cierta edad, bajo el permiso de sus padres; entonces la Secretaría de 
Obras y Servicios es quien checó esto, se comunicó con las familias y ya el detalle se los 
puede dar también el secretario de Obras”, detalló la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México.  Exc.  21-C 
 
PARQUE LINEAL. REMOZAN CAMELLÓN EN PERIFÉRICO. La Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, inauguró el Parque Lineal Periférico Oriente, en la alcaldía 
Iztapalapa, el cual tuvo una inversión de 54 millones de pesos para 4.8 hectáreas y 850 
metros lineales. Esto como parte del proyecto Sembrando Parques, y en la que la Secretaría 
de Obras y Servicios capitalina rehabilitó el Camellón Central de Periférico Oriente, del tramo 
de Eje 6 Sur Luis Méndez a Calle 4 J.M. Rodríguez. “Los parques representan mucho en una 
ciudad. El espacio público representa mucho, porque está demostrado que hasta la salud 
mental cambia cuando uno tiene uno espacio público verde donde pueda correr, pasear, 
sacar a sus mascotas o sencillamente caminar”, dijo. Mil. 1/foto 
 
EXTORSIONES EN MERCADOS DE CDMX: “TE PONEN LA PISTOLA EN LA CABEZA  
PARA PAGAR CUOTA”. Locatarios de mercados ubicados en la zona centro de la Ciudad 
de México, entre ellos algunos que se han incendiado en las últimas semanas como La 
Merced, aseguran que la extorsión a locatarios es una realidad innegable, que debe ser 
atendida de inmediato. Esta mujer, junto con Rafael, también locatario de La Merced; Jacinto, 
del mercado San Cosme; Dolores, del mercado Lagunilla, y Victoria, quien tiene un local en 
pleno barrio de Tepito, narraron a este diario historias similares. Todas apuntan al pago de 
derecho de piso a un grupo criminal. Dolores, del mercado La Lagunilla, señaló que ante las 
extorsiones de que son víctimas en este y otros mercados de la zona como el Martínez de La 
Torre o el de Granaditas, ha pedido en más de una ocasión la intervención de las 
autoridades de la Ciudad de México, incluso a la actual la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM.  Fin. 24 
 
 
 
 



CABLES,  OTROS QUE CUIDAR EN GUARDERÍA. Ayer este diario informó que en este 
mercado se encontraron 21 tomas clandestinas de electricidad afuera del lugar, lo que según 
acusó la mesa directiva, se debe a las romerías. Los Cendis son gratuitos desde que llegó 
CLAUDIA SHEINBAUM al gobierno de la Ciudad de México en diciembre de 2018, quien 
generó que estos espacios ya no les cobren a las familias.  Sol 26 
 
PIDEN A SHEINBAUM FIRMEZA EN PROHIBICIÓN DE BOLSAS DE PLÁSTICO. 
Organizaciones de la sociedad civil y personas agrupadas en la Alianza México Sin Plástico 
pidieron al Gobierno de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México no ceder a intereses 
particulares y no dar ni un paso atrás en la regulación adecuada de la venta, distribución y 
uso de plásticos de un solo uso en la capital. Asimismo, señalaron que respaldan la entrada 
en vigor de las modificaciones realizadas a la Ley de Residuos Sólidos en la Ciudad de 
México que prohíben la comercialización, distribución y entrega de bolsas de plástico al 
consumidor en los puntos de venta de bienes o productos, excepto si son compostables. Cro. 
12 
 
QUITAN PROPAGANDA EN LAS CALLES de Donceles, República de Chile  a  Bolívar             
en el Centro Histórico de la  CDMX, luego de mes y medio del  Primer Informe de Gobierno 
de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ref. 5-C 
 
CONTRALORÍA DE LA CDMX INVESTIGA A FIRMAS DE OUTSOURCING POR 
ADEUDOS A ARTISTAS. La Contraloría General de la Ciudad de México (CDMX) 
emprendió investigaciones contra las agencias Viajes Premier y Zu Media por los adeudos y 
atrasos en los pagos a artistas y trabajadores que prestaron sus servicios a la Secretaría de 
Cultura local en 2019. Así lo informó el titular de esa dependencia, José Alfonso Suárez del 
Real, en reunión con integrantes del movimiento #NoVivimosDelAplauso, efectuada la tarde 
de ayer en el Museo de la Ciudad como parte de los acuerdos establecidos con la jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, el pasado 27 de diciembre.  Jor. 6-A 
 
ADVIERTEN ILEGALIDAD EN LEY OLIMPIA. En una versión BIS de la Gaceta del 
Gobierno capitalino fueron publicadas reformas al Código Penal de la CDMX y a la Ley de 
Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, conocida como Ley Olimpia. Al 
respecto, el diputado del PRD, Jorge  Gaviño, dijo que la Jefa de Gobierno regresó al 
Congreso local las observaciones correspondientes…Ref. 4-C 
 
NO HABRÁ MARCHA ATRÁS EN LA LEY DE RESIDUOS SÓLIDOS: CONGRESO 
LOCAL. El Gobierno Capitalino publicó ayer en la Gaceta Oficial la llamada ley Olimpia, que 
reforma y adiciona diversas disposiciones del Código Penal y la Ley de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para sancionar la publicación sin consentimiento en 
medios digitales de imágenes y videos con contenido sexual íntimo. El diputado perredista 
Jorge Gaviño advirtió, sin embargo, que se incurrió en un error al incluir en la publicación una 
disposición que había sido observada por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM.  
Jor 29 
 
 
 
 
 



MORENA OFRECE DAR 400 DM DEL CONGRESO La bancada del partido de Morena 
anunció que hará ajustes presupuestales al Congreso local para liberar 400 millones de 
pesos y orientarlos a la Universidad de la Salud. La diputada Lilia Rossbach Suárez leyó un 
comunicado, a nombre del grupo parlamentario, para informar que esta propuesta implica un 
ajuste a su presupuesto para el ejercicio fiscal del presente año, a fin de contribuir a la 
formación de médicos y personal de enfermería. Recordó que recientemente el presidente 
Andrés Manuel López Obrador y la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, anunciaron 
el nuevo centro educativo, para la formación de especialistas de la salud en todo el país.  
Uni. 19-A  
 
ESTAMOS EN RIESGO DE ENTRAR EN CRISIS PERMANENTE: CHAVIRA. La diputada 
local de Morena Guadalupe Chavira advirtió que si mañana los 34 legisladores de su partido 
no logran consenso para elegir a su próximo coordinador, “entraremos en una crisis 
permanente que no conviene a nadie”, pues el trabajo en el Congreso local está 
semiparalizado. Reveló que aun con la opinión de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, de que ya deben designar al nuevo coordinador, “les puedo decir que 
aún no hemos definido el método de votación, ya sea por mayoría calificada o, como lo pidió 
el Ejecutivo local, por dos terceras partes de los integrantes de la bancada”. Aunque confió 
que independientemente del método que establezcan los representantes de dichas 
comisiones de Morena, “vamos a llegar a un consenso sobre el mejor perfil para dirigir la 
bancada. De eso que no les quede la menor duda”, señaló.  Uni. 18 
 
FORTALECER COMUNIDAD Y PREVENIR. Los simulacros y la preparación para 
situaciones de emergencia, como sismo, carecen de un elemento que pueden ayudar a 
fortalecer los lazos comunitarios; la organización vecinal para detectar riegos. En la Ciudad 
aún no hay un modelo de participación en la que los vecinos puedan diseñar protocolos para 
actuar frente a desastres. Sin embargo, se desconoce en cuartos barrios y comunidades se 
participó de manera organizada. Incluso la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
reconoció que un era un pendiente difundir más los simulacros entre la ciudadanía. Ind 18 
 
TABASCO, SEIS AÑOS EN EL PRIMER LUGAR DE DESOCUPACIÓN.  En los últimos seis 
años, el estado de Tabasco ha ido el que mayor tasa de desocupación registra a nivel 
nacional, mientras que la Ciudad de  México hilo en el 2019 dos años en la segunda posición 
entre las entidades con más desempleo. La Capital gobernada por  CLAUDIA SHEINBAUM, 
aporta 16.4% de PIBN nacional 21.1% de la Inversión Extrajera Directa Histórica, 16.9% de 
los asegurados en el IMSS y 7.9% de la PEA. Eco 1-28 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
CIRCUITO INTERIOR. Horas después de preguntarle a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, que por qué demoraban la publicación de la Ley Olimpia en Gaceta… 
¡finalmente apareció en el órgano de difusión! Ref 2C.  
 
 
 
 



CIUDAD PERDIDA, por Miguel Velázquez. La historia se repite: Morena está infectada del 
virus que mató a los del sol azteca, pero su descomposición se ha acelerado, por más que se 
sientan inmunes a los males del poder. Es más, para la jefatura de Gobierno, el asunto de 
quién defienda los intereses de esta administración no parece trascendente. Se tiene la 
confianza de que tanto unos como otros habrán de sostener las propuestas emitidas desde 
las oficinas de CLAUDIA SHEINBAUM y, aunque los matices que diferencian a una tribu de 
la otra son mínimos, las discrepancias a la hora de las propuestas pueden establecer 
condiciones disímiles. Jor. 28. 
 
TRASCENDIÓ… Que el viernes la batalla entre los grupos de José Luis Rodríguez y 
Valentina Batres no será solo por la coordinación de la fracción de Morena en CDMX, sino 
por las áreas de Servicios Parlamentarios, Comunicación Social y el Canal del Congreso. 
Algunos señalan que el primero no cederá, ya que tiene mayoría y el apoyo de la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que no es precisamente la mejor amiga de la hermana 
del senador Martí. Mil 2. 
 
PEPE CAPITALINO. En los últimos días quedó de manifiesto que no existe comunicación 
entre el Jefe de la Policía, Omar García Harfuch, y la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, o por lo menos eso quedó evidenciado al abordar el tema del retiro de 
ambulantes en el Centro Histórico. Y es que mientras García Harfuch sentenció que habrá 
cero tolerancia para el comercio informal en el Perímetro “A” del CH, la señora SHEINBAUM 
dijo que se trabaja con los líderes para llegar a un acuerdo para el reacomodo de sus 
agremiados. Lo cierto es que García Harfuch intentaba poner en marcha una estrategia como 
la que realizó en 2007 Marcelo Ebrard, cuando era jefe de Gobierno, y con la que logró 
levantar a los grandes dirigentes y sus ambulantes de las calles de dicho polígono; sin 
embargo, se ve a leguas que no tendrá oportunidad, pues la maniobra de CSP será la del 
diálogo, cosa que hasta el momento no ha funcionado. Cro 13 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Pelados a muerte entre sí, pero ayer la bancada de 
Morena salió juntita a anunciar que donará 400 millones de pesos del Presupuesto del 
Congreso de la CDMX para la Universidad de la Salud anunciada por CLAUDIA 
SHEINBAUM. Pues qué generosos se vieron los morenitos al desprenderse de esa 
millonada, pero da la casualidad de que ese dinerito no sale de su bolsa, sino de la cartera 
de los capitalinos, que son quienes los mantienen. Exc 22C. 
 
ARTÍCULO 
 
ANTISEMITISMO, por Jacqueline L’Hoist Tapia. Este próximo 27 de enero, el Senado de la 
República, con el acto “Música y Poesía de la Esperanza”, conmemorará nuevamente la 
memoria de más de 6 millones de personas judías, gitanas, testigos de Jehová y de la 
comunidad LGBTTTI que fueron asesinadas durante el nazismo por ser quien eran. Lo propio 
hará el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación. Ahora, la Ciudad de México, por 
primera vez en su historia, cuenta con una Jefa de Gobierno de origen judío, lo cual 
tampoco es coincidencia, ya que es un espacio de diversidad y de derechos. Combatamos 
pues las conductas antisemitas y no seamos parte de éstas; no hagamos oídos ni 
repliquemos los mensajes de odio que fueron el principio de violencia que llevó a los horrores 
del Holocausto, el cual no puede repetirse en pleno siglo XXI. Raz 14 
 



CONSUMO EXCESIVO DE AGUA Y COBRO JUSTO, por Alejandro Ramos. Por años, la 
Ciudad de México ha mantenido una tarifa subsidiada del agua, por lo que la recaudación es 
insuficiente para la operación y mantenimiento de la gran infraestructura hidráulica de esta 
metrópoli. Las propias autoridades y expertos han reconocido que las bajas tarifas 
acrecentan el problema de los servicios hidráulicos de la Ciudad, pues entre otros factores, 
esta política tarifaria también ha generado que los hábitos del derroche se masifiquen y que 
no se logren proyectos de sustentabilidad. Ahora para promover el ahorro del agua a nivel 
doméstico, el Gobierno capitalino cobrará 35% extra en los primeros seis meses de 2020 por 
consumos mayores a 60 mil litros al bimestre, según lo establece la Gaceta Oficial del 
pasado 17 de enero. La nueva política pública apunta a 165 colonias residenciales que se 
ubican en las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, 
Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan. Estas demarcaciones, de acuerdo con la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, son donde viven familias con muy alto nivel 
económico, y reafirma que la medida no se trata de un castigo, sino para promover un uso 
racional del líquido, como es en el riego con manguera de las áreas verdes. 24H. 9 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
AMBULANTES DESAPARECEN DEL CENTRO. El ambulantaje en las calles que rodean 
Palacio Nacional y la Catedral Metropolitana, disminuyó parcialmente, si bien se comenzó el 
operativo para que los informales regresen a las plazas comerciales estos, por temor de ser 
detenidos, decidieron vender a “escondidas”. En un recorrido se pudo observar que en 
Moneda, a un costado de Palacio Nacional, elementos de la SSC mantenían una guardia 
constante. Uni. 21, Gra 7. 
 
PREPARAN SANCIÓN A LÍDERES SINDICALES. La FGR está detrás de Hugo Alonso y 
Héctor Castelán, dirigentes que protagonizaron la elección irregular por la dirigencia del 
SUTGCDMX, por lo que podrían ser sancionados. El grupo de 20 personas d3eberá 
coordinar y anunciar la nueva elección en 90 días. Ref 5C 
 
PADRES DE NIÑOS CON CÁNCER BLOQEUAN EL AEROPUERTO CAPITALINO. L o 
que iba a ser una manifestación silenciosa y pacífica por parte de padres de menores 
enfermos de cáncer, en el ambulatorio de la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, acabó en una trifulca en la puerta A2 de paso a las salas de última 
espera. En ese punto, personal de seguridad de la terminal aérea y de la Policía Auxiliar 
golpearon a manifestantes y representantes de los medios de comunicación que cubrían la 
protesta. Jor 31C, Ref 5, Exc 6-A, Raz 11, Her 1 y 6, 24H-1 y 5. 
 
SE SUMAN 200 LEBARÓN A LA MARCHA ANTIVIOLENCIA. Al menos 200 integrantes de 
la familia LeBarón estarán presentes durante la marcha contra la violencia que encabezará 
junto con Javier Sicilia y que saldrá hoy desde Cuernavaca, Morelos, hasta el Zócalo de la 
CDMX. Mil 16. 
 



COLUMNA 
 
DINERO, por Enrique Galván. Jor 6. 
 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
HAY 33 CÁMARAS EN ZONAS PELIGROSAS DE LA MERCED. En inmediaciones del 
Mercado La Merced hay cámaras de videovigilancia en zonas donde operan bandas de 
extorsionadores, chineros y de robo a mano armada. La identificación de estas cámaras de la 
Ciudad y algunas privadas, buscan mostrar a las autoridades que las actividades delictivas 
de estos grupos podrían estar registradas e incluso ser utilizadas para su seguimi4ento, 
según refirieron fuentes consultadas. Uni 22M 
 
PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD VA PARA ARRIBA. La estrategia de seguridad 
implementada por las autoridades locales no ha dado los resultados esperados, al menos en 
la percepción de inseguridad de la ciudadanía, que a decir de algunos expertos, es uno de 
los indicadores más fieles a la realidad, toda vez que la ola delictiva no ha parado durante el 
último año. De acuerdo al conteo de Semáforo Delictivo, la capital del país es la segunda 
entidad donde sus habitantes se sientes más inseguros. Bas 10 
 
ALARMAN TIROS A LA BJ. Frente al kínder de su hijo, en la Benito Juárez, una mujer fue 
atacada a tiros y le dejaron un mensaje intimidatorio: “Por no cumplir con el trabajo de 
santería”. Según reportes de la Policía, la agresión ocurrió alrededor de la 9:30. Ref 6C 
 
CAE “EL R” EN POLANCO EN PUNTO DE REVISIÓN. Raúl Villa Ortega “El R”, presunto 
sicario y operador del Cártel de los Beltrán Leyva, fue detenido con una pistola en calles de 
la Colonia Polanco, Alcaldía Miguel Hidalgo. Esto fue durante una revisión de rutina como 
parte del Operativo Rubik de la SSC. Ref 6C 
 
“EL R NOS RETÓ CON LA MIRADA Y TRATÓ DE AMEDRENTARNOS”, señalaron 
agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina que le marcaron 
el alto. Uni 22M 
 
 
COLUMNA 
 
LA RÁFAGA. Operativo contra ambulantaje en Eje Central. P re 18 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
FISCALÍA PIDE A HOTEL MODELO VIDEOS PARA HALLAR A TAXISTA QUE INTENTÓ 
PLAGIAR A JOVEN. La Fiscalía General de la Ciudad de México ya envió a sus agentes de 
investigación al Hotel Modelo —donde la semana pasada un taxista intentó meter a su 
pasajera sin su consentimiento— a solicitar los videos de las cámaras que se encuentran 
instaladas en el lugar y a preguntar a los empleados del sitio qué fue lo que ocurrió. Lo 
anterior a seis días de que Graciela denunció el caso y que le pidieron en la Agencia de 
Delitos Sexuales de Gustavo A. Madero el número de matrícula del taxi donde la intentaron 
plagiar como requisito para levantar una denuncia. Fuentes de la FG aseguraron que la 
Fiscal, Ernestina Godoy, ya se enteró del caso y que de inmediato ordenó ayudar a Graciela. 
Cro 11M 
 
BALEADOS EN POLANCO USARON AIRBNB: FGJ. La Fiscalía de la CDMX, en 
coordinación con la Fiscalía General de la República, investiga el triple homicidio registrado 
la noche del martes en las inmediaciones del Sector Polanco. De momento no se ha logrado 
identificar a las víctimas, pues no llevaba consigo documentos oficiales; sin embargo, se 
estableció como primera línea de investigación el ajuste de cuentas entre pandillas rivales 
por la venta de drogas al menudeo. Uni 22M 
 
CAE GERENTE DE HOTEL QUE RE4NTABA CUARTOS A LA U. Dos empleados del Hotel 
Plaza Revolución, a un costado del Monumento a la Revolución, fueron detenidos por 
agentes de Inteligencia Policial, luego de identificar que rentaban cuartos a presuntos 
integrantes de La Unión Tepito para realizar secuestros exprés. Los empleados fueron 
puestos a disposición del agente del MP de la Fiscalía Anti Secuestro de la FGJ. Uni 22M 
 
ASEGURAN DROGA DURANTE CATEOS EN LA OBRERA. Agentes de la Fiscalía General 
de Justicia de la CDMX realizaron tres cateos en inmuebles de la Colonia Obrera, Alcaldía 
Cuauhtémoc, que dieron como resultado el aseguramiento de diversas cantidades de vegetal 
verde y sustancia sólida, con características propias de la marihuana y cocaína, además de 
la detención de dos mujeres y un hombre. Pre 19 
 
ARTÍCULO 
 
AMENAZA DE MUERTE A HÉCTOR DE MOULEÓN, por Maité Azuela. Mil 17 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
EL BUZÓN. Cro 2 
 
 
 
 
 
 
 
 



AGENCIA DIGITAL 
 
 
Y PREPARA ADIP PLAN. El titular de la ADIP, José Merino, dio que el problema de 
enfrentar es de política pública, más que tecnológico. Por eso alistan una estrategia de 
bloqueo local. Ref. 1-Cd. 
 
GCDMX, FINALISTA EN EL CONCURSO SOBRE POLÍTICAS DE AGENCIA DIGITAL. El 
gobierno de la Ciudad de México, se encuentra entre los 20 finalistas para participar en los 
premios World Summit on the Information Society #WSIS2020, los más prestigiosos en el 
mundo en temas de telecomunicaciones. Pre. 7 
 
LANZAN PLATAFORMA PARA TRAMITAR PERMISOS A NEGOCIOS DE BAJO 
IMPACTO. El Gobierno de la Ciudad de México abrió la ventanilla única del Sistema 
Electrónico de Avisos y Permisos de Establecimientos Mercantiles de bajo impacto (Siapem), 
con lo cual se busca reducir el tiempo de inscripción de 15 días a 10 minutos, así como 
erradicar el coyotaje. Con esta nueva plataforma, según las autoridades, los capitalinos 
podrán obtener un permiso para abrir una tienda, una estética o una taquería de manera más 
rápida y totalmente digital y así eliminar los trámites personales. Cró. 2 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
EVALUÁN EN LA SEMOVI LOS TRÁMITES AGILIZADOS. Tras una actualización general 
de los trámites vehiculares, los usuarios procedieron a evaluar el servicio que las autoridades 
prometieron que sería más ágil. Reforma acudió en hora de alta demanda al módulo ubicado 
en Insurgentes y Álvaro Obregón, donde los capitalinos se formaron en una fila de unas 25 
personas, las cuales coincidieron en que ahora los trámites son más acelerados. Ref. 2C. 
 
ACTUALIZAN RUTAS DE TRANSPORTE PARA APPS. La Secretaría de Movilidad 
actualizó las rutas de transporte en una base de datos que podrá ser usada por aplicaciones 
como Google Maps. En la nueva versión se añadieron 20 corredores de transporte 
concesionado a las Especificaciones Generales de la Retroalimentación de Tránsito y se 
pulieron datos de la RTP, con lo que las plataformas se actualizarán en las próximas 
semanas. Ref. 2. 
 
EXIGE MORENA Y ALIADOS FRENAR AUMENTO AL TRANSPORTE EN EDOMEX. A 
unos días de que entre en vigencia el aumento del 20 por ciento en el transporte público del 
estado de México, las bancadas de Morena, PES y PT en el congreso local, exigieron dar 
marcha atrás al gobierno mexiquense. En conferencia de prensa, los legisladores indicaron 
que el incremento que entrará en vigor el primer día de febrero, “Es definitivamente un 
atentado a la economía popular, por esa razón nuestra posición es de rechazo y solidaridad 
con la ciudadanía”. Cro. 12 
 



GENERAN CONFUSIÓN PANTALLAS DEL METRO. Las pantallas instaladas en la Línea 1 
del Metro para informar el tiempo de arribo de los trenes confunden a los usuarios. Durante 
distintos recorridos se confirmó que a lo largo de la conocida Línea Rosa ya se instalaron 
pantallas en todas las instalaciones; sin embargo, o no brindan información o el tiempo que 
muestran para la llegada del tren es erróneo. Ref. 2C. 
 
MUERE JOVENCITA AL ARROJARSE A LAS VÍAS DEL METRO NEZA. Esta mañana una 
joven estudiante de aproximadamente 14 años se quitó la vida al arrojarse a las vías del 
Metro de Nezahualcóyotl de la Línea B. De acuerdo con la información que brindaron las 
autoridades del Sistema de Transporte Colectivo Metro, es que la adolescente, que iba 
vestida con un uniforme de secundaria, se aventó al paso del tren con dirección Buenavista. 
Pre. 15. 
 
ARTÍCULO 
 
LOS MOTOTAXIS Y LA BICI, por Héctor Zamarrón. Mil. 19. 
 
DEMANDAS CIUDADANAS 
 
YO LECTOR. Paradas de taxis. Exc. 13. 
 
YO LECTOR. Sobre las tarjetas de metro. Exc. 12. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA 
 
 
ESPECTACULARES, BOTÍN DE ORO. Anuncios espectaculares colocados de manera 
irregular, han invadido azoteas y calles en alcaldías de Cuajimalpa, Tlalpan, Venustiano 
Carranza, Iztacalco y Miguel Hidalgo, de acuerdo a un levantamiento de la Fundación por el 
Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano. Jorge Carlos Negrete Vázquez, presidente de 
dicha asociación civil, dijo a este medio que la falta de voluntad por parte de las autoridades 
para aplicar la ley. DB 1,10 
 
RETIRAN  ANUNCIO EN TLALPAN. Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de 
México (INVEA), en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda 
(SEDUVI), acudió la noche del martes pasado a realizar el retiro de uno en la alcaldía 
Tlalpan. La estructura se encontraba instalada en la azotea de un inmueble ubicado en 
Viaducto Tlalpan número 83, colonia San Lorenzo Huipulco, alcaldía Tlalpan. DB 11 
 
QUIERO CASA HA CUMPLIDO CON TODOS LOS REQUERIMIENTOS OFICIALES EN EL 
DESARROLLO DE AZTECAS 215: DIRECTIVO. La empresa Quiero Casa informó que el 
desarrollo inmobiliario que erige en la calle Aztecas número 215 ha cumplido con todos los 
requerimientos administrativos conforme avanza la obra. Luis Olguín, director de desarrollo 
urbano de la empresa, explicó que dicha construcción continúa, mientras que de forma 
paralela se van cumpliendo con todas las exigencias tanto administrativas como 
medioambientales. Por ejemplo, conforme a la manifestación de impacto ambiental, se deben 
instalar biciestacionamientos, lo cual se realizará una vez que concluya la obra. Jor. 29 
 



SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
 
RECLAMAN INDUSTRIA LEYES VS. PLÁSTICOS. Aunque descartaron actuar 
colectivamente en contra de la Ley y el Reglamento de Residuos Sólidos de la CDMX, 
representantes de la industria del plástico del País reclamaron a las autoridades locales y 
federales modificar y emitir normas que sean más claras hacia la regulación de bolsas, 
prohibidas desde principios de año. Ref. 3, Jor. 29 
 
SOLICITA IP CAMBIOS A LEY DE RESIDUOS SÓLIDOS. A pesar de que diputados locales 
indicaron que se deben aplicar multas y clausuras contra los comercios que sigan vendiendo 
bolsas de plástico de un solo uso, empresarios del sector plastiquero dijeron que no buscan 
la derogación de las reformas a la Ley de Residuos Sólidos, sino modificaciones para que 
quede clara la norma y el uso de bolsas compostables. Uni. 19, Ref. 3C, Mil. 21 
 
PIDEN ACLARAR CONFUSIÓN, TRAS PROHIBIR LAS BOLSAS. Ante la prohibición de 
comercialización y distribución de las bolsas de plástico en la CDMX a menos que sean 
compostables, José Cueto, presidente de la Sección de Fabricantes de bolsas de Asociación 
Nacional de Industrias de Plástico, pedirá a la Secretaría de Economía que publique una 
norma que determine que es una bolsa compostable. Fin. 18, Sol. 28, Raz. 16, 24H. 40. 
 
50 EMPRESAS HAN CERRADO: ANIPAC. A 22 días de la entrada en vigor la prohibición de 
la comercialización y entrega de bolsas de plástico en la Ciudad de México estiman que por 
lo menos 50 empresas, entre las que producen y las que venden, han cerrado, indicó Aldimir 
Torres, presidente de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico. “Hay cierres de 
empresas en las Ciudad de México, por lo menos son 50, pero aparte hay muchas más que 
están trabajando fraccionadamente al 10 o al 15 por ciento de su capacidad”, apuntó el 
representante de la industria. Her. 30. 
 
APERCIBEN A CUATRO TIENDAS POR BOLSAS. CIUDAD DE MÉXICO. El Gobierno 
capitalino apercibió a cuatro tiendas de Perisur por entregar bolsas de plástico desechables, 
informó la Secretaría de Medio Ambiente. La dependencia indicó que el martes personal de 
la Dirección General de Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental y la Dirección 
General de Inspección y Vigilancia Ambiental aplicaron visitas de inspección a 38 tiendas de 
la plaza comercial Perisur. Exc. 21. 
 
ENTREGAR BOLSAS PLÁSTICA, “DELITO MÁS GRAVE QUE PORTAR ARMA DE 
FUEGO”. Las multas por entregar una bolsa de plástico es mayor que la multa por portar un 
arma de fuego, declararon representantes de la industria del plástico al solicitar a la autoridad 
a no ser tratados como delincuentes. Pre. 1 y 9. 
 
HOLOGRAMA 0 NO CIRCULARÁN EN CONTINGENCIAS. Los programas ambientales de 
la CDMX como el de contingencias ambientales y el Hoy No Circula, se tendrán que 
modificar, lo cual incluye restricciones a la circulación de vehículos con holograma de 
verificación 0. Esto sucederá una vez que esté listo el nuevo Índice de Calidad del Aire el 
cual está previsto que se emita el próximo febrero. Exc. 20. 
 
 
 



MÉXICO, CAPAZ DE CUMPLIR CON NORMAS. El Banco Interamericano de Desarrollo 
concluyó que la industria automotriz mexicana es capaz de fabricar vehículos con las más 
exigentes normas de seguridad y emisiones. Se concluyó que México exporta a muchos 
mercados del mundo con los más altos estándares de calidad. Exc. 20 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 
 
 
“UNIVERSIDAD DE LA SALUD INCLUIRÁ EL DEBER SOCIAL”. La titular de la Secretaría 
de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México, Rosaura Ruiz 
Gutiérrez, detalló que la Universidad de la Salud dará prioridad a los interesados que 
pertenezcan a zonas con mayor rezago de médicos y enfermeras, como los estados de 
Guerrero, Oaxaca y Chiapas. Uni. 19-M 
 
ASPIRAN A PILARES DESDE LA MAÑANA. Decenas de personas comenzaron a formarse 
desde las 04:30 horas de ayer en la calle de República de Venezuela con la intención de 
registrarse para el programa Pilares. Unas 50 personas esperaban poder entregar sus 
documentos para emplearse en este programa social. Ref. 4-Cd. 
 
METEN FRENO A MOCHILA SEGURA. La Red por los Derechos Humanos de la Infancia 
en México envió a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos una solicitud de medidas 
cautelares para frenar la aplicación del Operativo Mochial Segura anunciada por la SEP 
federal y varias entidades en seguimiento a la Recomendación 48/2019. Pre. 1,8 
 
EL COLEGIO DE CIENCIAS Y HUMANIDADES Y EL FCE FIRMAN CONVENIO DE 
FOMENTO A LA LECTURA. El Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y el Fondo de Cultura Económica (FCE), editorial 
del Estado mexicano, suscribieron ayer un convenio de fomento a la lectura que beneficiará a 
60 mil estudiantes, 3 mil 800 maestros y 3 mil trabajadores. Jor. 6-A 
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